

ABSTRAK

Ummul: *“Peranan Bank Sampah dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat (Studi Kasus Pada Bank Sampah Taratak Padang Karambia Payakumbuh Selatan).”*

Sampah merupakan salah satu penyebab masalah lingkungan. Namun demikian, pengelolaan sampah yang baik dapat memberikan manfaat penting selain mengurangi pencemaran lingkungan. Bahkan sampah dapat mengandung nilai ekonomi yang cukup tinggi. Sampah akan memiliki nilai ekonomi apabila dapat diproses lebih lanjut baik sebagai bahan baku (daur ulang) maupun sebagai komoditas perdagangan.

Penelitian ini dilakukan untuk suatu tujuan. Adapun tujuan dimaksud adalah untuk mengetahui program pemberdayaan ekonomi masyarakat yang dibuat oleh Bank Sampah Taratak Padang Karambia, Payakumbuh Selatan, untuk mengetahui pelaksanaan program pemberdayaan ekonomi masyarakat yang dilakukan oleh Bank Sampah Taratak Padang Karambia, Payakumbuh Selatan dan untuk mengetahui dampak kehadiran dari Bank Sampah Taratak Padang Karambia, Payakumbuh Selatan terhadap ekonomi masyarakat sekitar.

Penelitian ini dilakukan melalui sejumlah tahapan, yakni: penentuan lokasi, metode, jenis dan sumber data, informan, teknik pengumpulan data, teknik pengujian keabsahan data, dan teknik analisis data. Adapun metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah studi kasus. Alasan penggunaan metode ini adalah bahwa penelitian ini dilakukan untuk menggali secara detail dan mendalam tentang keunikan dan kekhasan Bank Sampah dalam memberdayakan ekonomi masyarakat Taratak Padang Karambia Payakumbuh Selatan melalui pengelolaan sampah menjadi barang-barang bernilai ekonomi. Sedangkan data dalam penelitian ini diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi.

Dari penelitian ini diketahui bahwa Bank Sampah Sejahtera Taratak Padang Karambia Payakumbuh Selatan berperan cukup besar dalam meningkatkan ekonomi masyarakat sekitar melalui program pemberdayaan yang dilakukannya. Program pemberdayaan ekonomi yang dilakukan Bank Sampah Sejahtera diantaranya sosialisasi kegiatan bank sampah, pelayanan tabungan sampah, penjualan sampah, dan dan pembangunan pusat kerajinan kreatif.

Kehadiran Bank Sampah Sejahtera ini memberikan dampak positif bagi masyarakat Desa Taratak dan sekitarnya. Keberadaan Bank Sampah Sejahtera membantu pemasukan masyarakat, meningkatkan kesadaran masyarakat terhadap pentingnya menerapkan hidup sehat dan menjaga lingkungan sekitar dan meningkatkan kreatifitas masyarakat dalam mendaur ulang sampah. Keberadaan Bank Sampah Sejahtera telah dapat memberdayakan ekonomi masyarakat dengan cara melibatkan masyarakat dalam menangani sampah melalui pemilahan dan pengelolaan sampah yang baik dan benar. Bank Sampah Sejahtera juga memberikan dampak ekonomi bagi masyarakat dan menjadikan lingkungan yang bersih terbebas dari sampah dan meningkatnya kualitas kesehatan masyarakat dari pencemaran udara, tanah dan air yang disebabkan oleh sampah.

Kata Kunci: *Peran, Pemberdayaan, Bank Sampah, Ekonomi, Hasil Pemberdayaan.*